

# El Mensajero del Pueblo

Año V.—T. IX.

Montevideo, Domingo 17 de Enero de 1875.

Núm. 371.

## SUMARIO

*La persecucion, salud de la Iglesia.—Carta del Ilmo. Obispo de Orleans al Sr. Minghetti Ministro de Hacienda del reino de Italia* (continuacion.) **REMITIDOS:** *El Colegio de S. José en la Aguada.* **VARIEDADES:** *Cansarse en vano.* (poesia)—*Anhelos inmortales.* (poesia)—*Consejos de la experiencia.* **NOTICIAS GENERALES. CRONICA RELIGIOSA. AVISOS.**

Con este número se repartió la 2.ª entrega del folleto titulado: MUJERES SÁBIAS Y MUJERES ESTUDIOSAS.

### La persecucion, salud de la Iglesia

Un bellissimo artículo bajo este epígrafe trae el *Observador Romano*, de tanto interés, que hemos creído oportuno su traducción.

La persecucion contra la Iglesia Católica, que en estos tres últimos años se ha extendido por toda la Europa es en verdad un beneficio del Cielo. Como siempre, el Altísimo quiere presentar en todo su esplendor divino en medio del general abandono, el Arca de salvacion edificada por él mismo. Nada puede darnos una imagen mas resplandeciente de la divinidad de su institucion como la actual situacion del Gefe de la Iglesia y de la Iglesia misma.

Circundado de furiosos enemigos, teniendo en contra los débiles y los viles, abandonado por los soberanos, privado de todo medio humano de defensa y por demas prisionero, el Papa es mas potente que nunca. Semejante á un gigante entre pigmeos, él domina, simbolo de la fuerza, todos los fuertes que parecen abdicar. El solo conserva intacto y puro de todo compromiso el principio de autoridad. Se le contempla diariamente, como representante de Jesucristo, conversar de viva voz con los fieles de todas las naciones que incesantemente vienen á postrarse á sus pies pendiente de sus lábios y haciendo en presencia del universo actos de altísimo homenaje, sumision y obediencia; espectáculo que solo ofrecieron los primeros tiempos de la Iglesia y que hoy en grande escala se repiten en el Vaticano. Cuanto mas fuerte es la persecucion, la Iglesia es mas potente y mas potente tambien la voz que proclama por todo el universo su inmutable doctri-

na. El Papa está prisionero, pero mas adorado que los libres y potentes. Solo la Iglesia agobiada de cadenas puede proclamarse llena de vida. Casi todas las monarquías de la tierra gimen curvadas bajo el peso insoportable de una revolucion sin Dios, y llevan en sus entrañas el gusano roedor que sordamente los consume y debe al fin conducirlos á la muerte. Qué quedará de todas ellas? Polvo, nada mas que polvo! Pero la Iglesia, la Iglesia católica vigorosa y robusta vivirá de una vida sempiterna. Sinó hubiese sido el Eterno quien fundó la Iglesia é instituyó sobre la tierra su gefe visible, qué sería de esta Iglesia combatida por perseguidores coalizados? Y cuál es la monarquía de la tierra en que 200 millones de súbditos inclinanse reverentes ante las órdenes superiores y que por amor de deber y por mantener la fe jurada sufren con alegría la prision y arrostran la misma muerte. Dónde se encontrará un organismo de invencion humana cuya vitalidad crezca en razon directa de las amenazas, de los ataques y de las heridas que recibe? Solo el Papa y el poderoso organismo de la Iglesia obran estos milagros y estas maravillas.

En efecto, actualmente y en todos los países el catolicismo se siente penetrado de nueva fuerza; las frecuentes conversiones al seno de la Iglesia dan testimonio de la fuerza irresistible de persuasion de que la dotara su divino fundador y que comienza á penetrar en todas las clases de la sociedad, en todos los Estados y en todos los pueblos de la tierra.

La Iglesia perseguida, el Papa prisionero dicen claramente á los hombres: Aquí es donde se engendra toda fuerza: volved á los maternales brazos de la iglesia santa que siempre ha suspirado el retorno de sus hijos ilusos.

Pero los resultados de estas persecuciones no se harán sentir donde quiera al mismo tiempo y del mismo modo. No habrá conformidad que en un solo punto: todos serán castigados, unos mas temprano, otros mas tarde, unos con mas rigor, otros con mas clemencia, pero todos probarán el azote de Dios; y el instrumento de la justicia será, como castigo necesario, aquellas mismas falsas doctrinas á que ellos quemaron incienso. Los furibundos como los partidarios de transacion,



tanto los que hieren la Iglesia con la espada, como los que quisieran sepultarla dulcemente y sin estrepitosos rumores, no hacen mas que afilar el arma que deberá en determinado instante volverse contra ellos.—Provocando en nombre del liberalismo la extincion de la fé; conculcando los derechos históricos de la Iglesia, labran la disolucion de la sociedad, y entonces cuando no haya mas que ruinas los ciegos de ahora abrirán los ojos y esclamarán: *quién habria pensado que las cosas hubiesen ido hasta allá!* Entonces será demasiado tarde; los pronósticos se cumplirán.

La iglesia al contrario: Pontífice, Obispos y Fieles, en una admirable unidad, purificada en la lucha santa, volverá á colocarse magestuosa sobre aquellas columnas indestructibles donde nada podrá conmoerlo. Los protestantes de la vigilia, falsos hombres de Estado serán separados con pompa y magnificencia, pero para ser presa de los gusanos como el resto de los hombres. La revolucion devorará los débiles y la iglesia católica echará una mirada consoladora sobre los hijos que permanecieron fieles sobre aquellos que opusieron un enérgico *no es licito* á todo acuerdo entre el bien y el mal. Ellos serán las nuevas piedras del edificio y entonarán sobre la tumba de aquellos el himno de victoria.

—♦—

**Carta del Ilmo Obispo de Orleans al Sr. Mingheti Ministro de Hacienda del Reino de Italia, sobre la expoliacion de las iglesias en Roma.**

(continuacion—Véase el núm. 1, 2 3 y 4.)

X.

**DESÓRDEN OCASIONADO Á LAS CONGREGACIONES ROMANAS**

Poco antes recordaba el art. 9 de vuestras garantías donde confesais que “El Papa no puede cumplir solo las funciones de su ministerio.” En efecto que inmensa administracion es la de la Iglesia universal! A Roma afluyen todos los negocios religiosos del mundo entero: de Roma debe partir el impulso que se comunica hasta los extremos mas remotos del catolicismo. Este vasto gobierno ha hecho necesaria la creacion de numerosas Congregaciones, verdaderos ministerios que rodean el Santo Padre, y entre las que se dividen los negocios de la Iglesia. De todos los poderes de la tierra la administracion pontificia es acaso la que toma mas consejos. Si al término de todos los actos de alguna importan-

cia el Papa aplica su exámen personal no puede haber cosa menos arbitraria que su decision. Toda cuestion, antes de ser resuelta por él, ha debido ser largamente estudiada, meditada, discutida por aquella legion de consultores que forman parte de las Congregaciones romanas precedidas por Cardenales. Añadimos que el Papa tiene necesariamente sus Nuncios, sus Legados, sus Internuncios, y sus encargados de negocios para hacerse representar en todas las Iglesias y ante los Gobiernos. Es por tanto evidente que para proveer á tal administracion es necesario en Roma un clero de primer órden y un plantel de hombres instruidos. Pues bien la vida religiosa, mas que ninguna otra situacion eclesiástica; la seguridad de la vida del cláustro ayudada por las bibliotecas y los archivos permite y facilita las vastas investigaciones que exige el profundo conocimiento de la teologia, del derecho canónico, de la historia eclesiástica, y mejor aun que los sacerdotes seglares contraidos á su ministerio externo, estos oscuros obreros son aptos para los procedimientos generalmente dificiles que se les confia. Hé aquí por que las Ordenes religiosas entran como una parte la mas vasta en la organizacion de la Iglesia y los sujetos que proporcionaban no eran ni menos instruidos ni menos laboriosos en las Congregaciones, con cuya cooperacion el Papa gobierna la Iglesia.

En adelante como mantendrá ese personal tan numeroso y como se preparan estos hombres destinados á empleos tan elevados y dificiles sin asilos seguros ni rentas especiales. Y cuando á pesar de tantas promesas habeis consumado estas inmensas destrucciones quisierais todavia que el Papa engañado, que los católicos indignados tuviesen confianza en vuestras leyes y en vuestras garantías?

XI.

**AMENAZAS HECHAS Á LA PROPAGANDA**

En este momento amenazais la misma Propaganda y comenzais por vender sus bienes.

Pero la Propaganda, señor ministro, es la institucion mas inseparable del Papado y la mas necesaria al catolicismo y es la institucion á quien los intereses mas grandes de la civilizacion y de la religion os manda respetar. *Euntes docete omnes gentes* dijo Jesucristo á sus apóstoles al dejarlo. El Papa, señor ministro, es el ejecutor



testamentario de esta última voluntad de Jesucristo.

Y ciertamente que la obra de propaganda católica es tan bella como laboriosa. Nosotros viejas naciones del Occidente, gozamos con un ingrato desden, ó una soberba indiferencia de los beneficios del cristianismo: pero qué hubiéramos sido sin el Evangelio? En qué condicion se encuentran los pueblos todavia no iluminados por tan resplandeciente luz?

Quando echamos una mirada sobre el mapamundo, nos llenamos de estupor al mirar los vastos espacios tenebrosos donde aun no se ha elevado el sol de la fé; cuántos millones de hombres despues de diez y nueve siglos de cristianismo, están sepultados en las sombras de cultos falsos é idólatras. Y en qué estado se encuentra la humanidad en aquellas tristes regiones?

No hablo de aquellas razas degradadas del Africa y de la Oceania, que apenas merecen el nombre de hombres, hablo de aquellas antiguas civilizaciones del estremo Oriente, ó de aquellas naciones del Asia aun no cristianas, de aquellos secuaces de Buda y de Mahoma; qué abismo de miserias morales; qué llagas profundas de corrupcion ó de abyeccion servil y de ignorancia, no conocidas en los pueblos que adoran la cruz!

Si hay, pues, una obra admirable, eminentemente cristiana y conservadora es la de las misiones. Es gloria inmortal de la iglesia católica el celo infatigable con que no cesa jamás de formar en su seno millares de apóstoles, donde no se encuentran ellos hoy dia? Qué climas abrazadores ó glaciales los intimidan? Qué trabajos ó suplicios los detienen? Desde la Escocia y Suecia hasta las provincias danubianas y en Constantinopla encontrareis misioneros católicos de Europa: los encontrareis en toda el Asia, en la Oceania; en el Africa y en aquella vasta Nigricia donde 50.000,000 de negros infelices esperan hacerse hombres y cristianos!

En el Cabo de Buena Esperanza, en Madagascar; en América los encontrareis en Nueva-York, en Canadá y hasta en las tierras salvajes de Arkansas y de la bahia de Hudson; en Tejas, en las Antillas, en las Guyanas, en todas partes.

Enumeraré ahora todas las Ordenes consagradas á las misiones lejanas; los Lazaristas, los Jesuitas, los Dominicos, los Franciscanos, los Pasionistas, los Misioneros de Leon, los de Picpus, los Maristas, los Oblatos de Pignerolles, los de la Caridad, las hermanas de San Vicente de Paul y muchos otros: sería una lista demasiado

larga si pasase en revista este grande ejército del apostolado católico.

Pues bien, quién organiza y dirige todas estas misiones? Es aquella gran Congregacion romana que se denomina la Propaganda y que llamaría el ministerio de las misiones católicas; la primera por tanto y la mas indispensable de aquellas administraciones con que el Papa gobierna la Iglesia universal. Y es tan cierto que la Propaganda es una institucion de Apostolado, no local, sino para el mundo entero, que no recibe ninguno de nacionalidad italiana; todos los súbditos educados en sus escuelas deben volver á las Ordenes de origen y de paises diversos que aqui los enviaron.

Tal es la Propaganda, la mas considerable, lo repito, la mas indispensable de todas las Congregaciones romanas y el gobierno italiano, señor ministro, no teme atacar esta grande Congregacion de Propaganda. La ley que somete todos los bienes de los Institutos conservados á la conversion de estos en renta italiana parece que se quiere aplicar á esta misma Propaganda que sería darle un golpe mortal.

Ella hace frente á sus gastos con las casas que posee en Roma y con los bienes situados en los Estados Pontificios; pero que pérdida no le hará sufrir la inevitable disminucion del valor de estas propiedades en atencion á su venta forzosa y en un tiempo tan reducido? Ella posee de 14 á 15 millones de bienes estables que producen una renta de siete á ocho mil francos. Es esto, señor ministro, lo que excitaria vuestra codicia? Es esto lo que envidiariais á las remotas cristiandades y á los pobres y heróicos misioneros que todo han abandonado por ir á plantar la cruz en tierras de infieles? Encontrareis acaso que esta renta es exorbitante para la obra inmensa y magnífica de apostolado y civilizacion que dirige la Propaganda?

Cuánto dá anualmente Inglaterra para las misiones protestantes? Veinte millones. Y la Rusia para las misiones del cisma? Cuatro millones. La Propaganda dispone de menos de un millon para difundir el Evangelio; y de estas rentas dos veces sacras á los ojos de la humanidad y de la religion osariais echar mano?—Cómo! Teneis en Roma, señor ministro, un foco de civilizacion y de luz, el mismo centro del apostolado católico, una institucion que á todas partes envia misioneros del Evangelio, esto es, de la civilizacion, que tantos servicios ha prestado y presta diariamente á la diplomacia europea, al comercio, á las le-



tras, á las ciencias: y no os enorgulleceis de tal honor, y no deseáis conservar tan glorioso privilegio y no presentís que echar mano de semejante institucion seria una deshonra no solo á los ojos de los pueblos cristianos, sino de cualquier nacion civilizada?

## XII.

### GUERRA DECLARADA Á LAS INSTITUCIONES CIENTÍFICAS LEGAS.

Y hasta donde no llega vuestra ingerencia y la pasion de dominarlo todo, de poner todo al servicio de la tiranía del Estado! La guerra declarada á las instituciones científicas legas es otra nueva prueba. Hay en Roma cuerpos científicos, academias ilustres, fundadas por los Papas, compuestas de eminentes artistas ó de eruditos de primer órden; academias que tienen sus leyes, sus privilegios, su autonomia, respetadas siempre por la sabiduría y magnanimidad de los Pontífices. Esta independencia tan honrosa para la ciencia, tan favorable para sus progresos hace sombra á vuestro gobierno y quiere destruirla. Será un honor eterno para las Academias romanas la lucha corajosa que combaten contra las invasiones liberales. Pero á qué mezquinas vejaciones, á qué miserables procedimientos no se ha descendido contra ellos! Así, por ejemplo, la mas antigua entre ellas, la Academia de bellas artes de S. Lucas, funda con la espresa condicion respetada por los Papas que seria dueña absoluta de su patrimonio y autónoma en su organismo interno, se la quiere obligar que cambie sus estatutos y hasta su nombre; ella resiste: he leído con admiracion la noble revindicacion de sus seculares derechos; nada mas honroso conozco para la ciencia que esta protesta escrita por el señor Betti, firmada por veinte profesores, y por ellos dirigida á vuestro ministro de instruccion pública.

Los profesores de la Universidad romana se mantenian fieles al Pontífice; qué pensasteis para castigarlos por su fidelidad? Obligarlos al juramento político. Los Papas no le habian jamás obligado á este juramento. Vosotros mismos no lo exigisteis á los profesores de la Universidad de Padua. Lo exigisteis mas tarde para hacer lo mismo en Roma. Pero qué sucedió para honra del Pontífice y para confesion de vuestro gobierno? La mayor parte y los mas ilustres entre ellos se han reusado á costa aun de sus cátedras.

La academia de arqueología votó por unanimidad conservar su título de *pontificia* y el derecho de elegir libremente su presidente: para castigarla no se tuvo la vergüenza de quitar á este Cuerpo sabio, el módico salario de 3000 francos que le pasaba el Estado para sus gastos anuales y echarla de las salas de la Universidad donde tenia sus sesiones. Igual suerte por idénticas razones ha tocado á diversas Academias científicas.

(Continuará.)

## Remitidos

### El colegio de S. José en la Aguada

He merecido la honrosa distincion de ser invitado por el Sr. Don Carlos Vanzini, digno director del Colegio de San José, para presenciar los exámenes que se verificaron en los dias 9 y 10 del corriente.

La concurrencia por mi parte á ese acto de intruccion primaria me ha proporcionado la bellísima oportunidad de poder hacer la mas justa apreciacion de los adelantos de la tierna juventud que bajo tan sabia direccion, empieza á formarse en la carrera de las letras.

He admirado á la vez con agradable complacencia el anhelo empeñoso con que el Sr. Director cuida de grabar en el corazon de sus alumnos el saludable principio de la única y verdadera religion, cual es la católica apostólica romana, base legitima sobre que estriba el edificio social y faro luminoso, que difundiendo los rayos de su benéfica luz, ilustra á todo hombre y lo encamina por la senda de su felicidad.

Inspirándose el Sr. Director en el bello ideal de la religion cristiana, ha comprendido que la educacion para ser sólida y á la vez útil á la juventud debe ir siempre basada en esa misma religion, que es la fuente de aguas puras y limpiadas, de donde emanan todas las virtudes.

Y en efecto no puede haber educacion sólida sino está basado en este principio. Los pueblos célebres de la antigüedad, cuya rigidez de costumbres se recuerda con frecuencia, miraron siempre con una atencion de la mayor importancia la educacion de los hijos. Reconocieron, que estinguidos todos los resortes con que en los tiempos primitivos se dirigia y uniformaba la regla de las costumbres, no ha quedado mas freno que la religion. Reconocieron, que pa-



ra contener el impulso de las pasiones agitadas y desencadenadas, era bien inútil buscar otra balla mas poderosa, mas eficaz, que la religion para detenerlas y disponer el corazon para la senda de la perfeccion y de la felicidad.

Pero mas tarde apareció el cristianismo sobre la tierra y la moral se fundó sobre nuevas bases.

El mismo Hijo de Dios forma de todos los hombres una sola familia, el amor á nuestros semejantes se funda en el amor mismo de Dios, ó mejor dicho, hace una parte de él, porque el Divino Legislador vino á traer la paz y no la guerra, la fraternidad y no la discordia, el amor y no el odio y las venganzas. La doctrina del evangelio poniendo un freno á todas las pasiones es enemiga de la opresion y de la tiranía, condena la ambicion y el orgullo, destierra la esclavitud, y proclama por virtudes la mansedumbre, la humildad, la humanidad, el amor hasta á los enemigos; virtudes todas opuestas á las pasiones, que en las primitivas épocas predominaban en todas las legislaciones humanas.

Solo el cristianismo enseña al hombre su dignidad y su destino. Otro sistema cualquiera le degrada y le reduce al círculo pésimo de sus criminales deseos y quiméricas esperanzas, y si entonces bajo este funesto prisma una fruicion incierta y pasajera le concreta á estrechos límites, le hace mas ávido para procurarse el goce de una felicidad aparente y caduca.

Nosotros hemos visto el escándalo de la indiferencia llevado en este siglo hasta el punto de pretender separar de la educacion todo lo que se refiere á Dios. Para destruir la religion se procura ahogarla en su gérmen; para ahorrarse el trabajo de combatirla en los corazones, se procura impedir, que se establezca en ellos. Los que proponen este sistema detestable, saben muy bien, que la religion tendrá mucho mas trabajo en someter unas almas en las que la concupiscencia ha establecido ya su imperio. Ellos saben y esta es su esperanza, que si esa voz sagrada, que llama al hombre hácia Dios, se deja oír por la primera vez entre el tumulto del mundo, y la disipacion de los placeres, no será escuchada. Su objeto es el de entregar la juventud sin preparacion, sin preservativos, privada de principios, que la defiendan, á toda la efervescencia de las pasiones. ¡Ay! si esa edad es tan peligrosa aun para los mismos, que llegan á ella instruidos en la religion, convencidos de su verdad y penetrados de su santidad; si toda la fuerza de las máximas, de las exhortaciones y de las leyes cristia-

nas recibidas en la primera edad tiene tanto trabajo en sostener al hombre en el paso resbaladizo de la infancia á la virilidad, ¿cómo puede pensarse que, privado de instrucciones y de auxilios, abandonado á sus inclinaciones perversas y á sociedades mas perversas aun, podrá librarse de los lazos tendidos á su inocencia?

Es preciso mirar al cielo para ser virtuoso porque del cielo vienen las amenazas y las promesas de la religion, que pueden interesar al amor propio para que refrene la fuerza con que su degradada naturaleza le impele hácia los objetos sensibles. Sus privaciones, sus sacrificios interiores, aquella lucha continua entre el apetito y el deber necesitan un motivo tan infinito como los deseos del corazon. El alma, el pensamiento, que no se mueve del mundo, no halla bastante poderosas todas las consideraciones humanas para ser virtuoso. El creyente mismo siente debilitarse su fé, cuando perdiendo de vista los objetos infinitos, que le presenta la religion, se deja deslumbrar por el brillo seductor de sus pasiones satisfechas, que son para él otros tantos placeres. Triunfa á veces, si se rinde dócil á la gracia de Jesucristo. A veces sucumbe; pero la religion vuelve á presentarle la imágen de su Dios Redentor, la de sí mismo, la de la eternidad, abre á sus lágrimas y á su dolor los brazos de la misericordia.

¿Que hará pues el jóven sumido como un gentil en la ignorancia de esta filosofia divina, capaz para trasformar los hombres en ángeles? ¿Que hará ciego y vacilante en medio de tantos escollos de corrupcion, en medio de un mundo de escándolos, en que se vé burlado como una debilidad aun aquella misma virtud humana, que en siglos de supersticion hizo la gloria de tantos sábios?

Quando vemos á tantos jóvenes para quienes el lenguaje de la religion es absolutamente desconocido, no debemos admirarnos, que hagan burla de lo que no conocen, pues no habiendo entrado como parte elemental de su educacion el principio religioso, decimos y sin temor de equivocarnos, que es muy difícil que puedan penetrar y conocer su importancia. ¡Desgraciados!

Por el contrario mil veces felices aquellos jóvenes, que educados en la religion y la virtud, fructificarán un dia, y recogerán con satisfaccion en toda su madurez abundantes frutos; que horrorizados de las funestas consecuencias del vicio, tiemblan y se detienen para no poner el pié en su senda mortífera.



Tal es la esperanza, que ofrece el pequeño plantel de niños, que el digno y virtuoso Director del Colegio de San José dirige tan acertadamente, hermanando los conocimientos de la religion cristiana con el estudio de las ciencias humanas, y robusteciendo de esta manera con la palabra y el ejemplo el principio religioso en las almas de la tierna juventud encomendada á la sabia direccion de tan digno maestro.

\*

## Variedades

### Cansarse en vano

—¿Qué busca por el valle  
la peregrina

En llanto humedecida  
la linda faz?

—Salutífera planta,  
flor milagrosa

Busco, que el alma enferma  
pueda sanar.

—

—¿Cuál es la flor que busca  
la peregrina?

¿Sus señas y colores  
no me dirá?

—Solo sé que es hermosa  
como ninguna,

Toda aroma, y se llama  
Felicidad.

—

—No busque por el valle  
la peregrina,

Que entre zarzas y abrojos  
su flor no está:

Tras las fúlgidas nubes  
de azur y grana,

Camino de los cielos,  
la encontrará.

AURORA LISTA DE MILBART.

### Consejos de la experiencia

En medio de un camino, entre malezas y abrojos mal trazado, se encuentran parados un anciano y un jóven; aquel, pobre y andrajosamente vestido; este último rico y fastuosamente engalanado.

—¿Dónde vas? dijo el viejo al gallardo man-

cebo, ¿dónde vas con tan alegre y retozon semblante? . . .

—Al mundo voy, respondió aquel, donde dicen que la dicha es eterna y los goces interminables.

—¿Y cuál es tu caudal, hermoso jóven? . . . Porque has de saber que allí los pobres no disfrutan ni de esa dicha ni de esos eternos goces. . . .

—Ilusiones y esperanzas, replicó interrumpiéndole el aturdido jóven.

—¿Nada mas?

—¡Y os parece poco! . . . Si, ilusiones y esperanzas, volvió á repetir ébrio de orgullo.

—¡Ah! Bien se vé, cándida criatura, que no conoces el mundo; pero óyeme un instante, guarda mis frases en lo mas hondo de tu pecho, y ten presente mientras vivas el consejo que voy á darte.

Y haciendo y diciendo, sentóse é hizo sentar al jóven sobre un poyo de piedra, y continuó del siguiente modo:

—Ya soy viejo; poco á poco voy caminando hácia las puertas de la eternidad, y subiendo gradualmente con harto trabajo esta cuesta que llaman de la vida, y que solo al palacio de la muerte nos conduce, mientras tú por ella bajas resbalándote sobre el terreno con la velocidad del rayo.

Estos andrajos que apenas cubren mis debilitados miembros, obra son de las espinas que encontré á mi paso y que desgarraron mis vestiduras, como las tuyas nuevas otro tiempo. ¡Ah! ¡Cuando tú de vuelta subas esta empinada cuesta, ya verás cuán poco queda de tus lujosos atavios!

El jóven, sin comprender una palabra, comenzaba casi á impacientarse; pero el anciano, entrelazando las manos de aquel con las suyas, prosiguió:

—Calma un momento el fuego de tus años, y óyeme. Vas á entrar en la vida, en ese paraíso encantado, donde al lado de las pintadas flores crece la oruga que emponzoña su cáliz; donde tras de su cielo siempre azul y transparente se esconde un mundo de miserias. El fausto, hijo del crimen, sorprenderá tus ojos; el vicio arrullará tus oídos, y en tanto la virtud te inspirará solamente compasion, y acaso . . . acaso desprecio.

A estas palabras contestó enérgicamente el gallardo mozo, desaciéndose de sus manos:

—No; eso jamás.

—Sí, hijo mío, replicó el anciano. Yo tambien como tú, cuando en la edad florida me encontraba, daba expansion en mi alma á los mas pu-



ros y delicados sentimientos; pero llegó un día en que el egoísmo me hizo ver la existencia á través de otro prisma que el de la ilusion; miré la realidad de mi ser, me contemplé pequeño y ambicioné ser grande. ¡Ah! ¡Tú no sabes las consecuencias de la ambicion cuán funestas son siempre! . . . Huye del contagio, hijo mio, sé prudente y no imites el ejemplo de los demas. . .

Iba á seguir en sus reflexiones, cuando una brusca sacudida le hizo volver el rostro, y entonces contempló á su interlocutor, que de pié, mirado el ceño y en ademan de huir de su lado, murmuraba:

—¡Chocheces!

El viejo consideró tristemente la rapidez con que se alejaba el que tantas simpatias le habia inspirado, y ocultando con ambas manos sus ojos quedó sumido en honda meditacion.

Las lágrimas abrazaban sus secas mejillas, los suspiros ahogaban su pecho, y una palidez mortal cubria su rostro; pasados algunos instantes se puso en pié, irguió con altivez la frente, y prosiguió su marcha, diciendo:

—¿De qué sirven las lecciones de la experiencia, si la loca humanidad no quiere aprovecharse de la elocuente enseñanza que de ella se desprende? Todos los dias hablo igual á los jóvenes que encuentro á mi paso, y todos me responden lo mismo. ¿Porqué serán tan ciegos los pocos años?

### Anhelo inmortal

Ligeras auras que besais mi frente  
En esas horas de ilusion feliz  
Que abraza el alma inspiracion hirviente,  
Venid raudas, venid.

Vosotras que sabeis, auras dichosas,  
De mis anhelos el ansiado fin,  
Llevadme en vuestras alas vagarosas. . . .

Subid, auras, subid.

¡Soberbio panorama! encantadora  
La tierra se descubre desde aquí:  
Su faz de primavera me enamora. . . .

Pero subid, subid.

Colúmpianme los aires voluptuosos,  
Aves canoras su region sutil  
Encienden en gorgeos melodiosos. . . .

Pero subid, subid.

Alcázares de fúlgidos vapores  
Decorados de púrpura y zafir,  
Mis sentidos absorben, tentadores. . . .

Pero subid, subid.

Océano de luz, playa dichosa  
Do soles brillan tus arenas mil,  
Suspende el alma tu vision hermosa. . . .

Pero subid, subid.

Auras, no os detengais; si mis anhelos  
Quereis que logren el ansiado fin,  
Surcad, surcad los cielos de los cielos;  
Subid raudas, subid.

AURORA LISTA DE MILBART.

## Noticias Generales

**LAS CONVERSIONES AL CATALICISMO.**—Parece que la familia real de Prusia hizo todo lo posible para impedir la conversion de la reina viuda Maria de Baviera, prima del emperador Guillermo. Añádese que dió á la princesa Isabel, hermana de la reina, el encargo de que fuese á su lado y procurase disuadirla. Dicese asimismo que desde el 12 de Octubre, dia de la conversion, ha roto la familia real de Berlin toda relacion con la egregia convertida. Asegúrase, por último, que varios personajes imitarán en breve su ejemplo.

Desde Munich se ha escrito lo siguiente: “El rey Luis de Baviera se ha puesto á estudiar con mucho ardor las obras místicas ortodoxas del catolicismo, como, por ejemplo, los libros de Fenelon, de Tomás de Kempis, etc.; por lo cual prescinde por completo de su estudio favorito de la literatura antigua y del teatro aleman. Los diarios católicos alemanes afirman por estos síntomas que una transformacion en sentido religioso se ha obrado en el espíritu del Rey, que ha venido ha ser muy favorable al clero, y que la política anticatólica de Bismark hallará en adelante en él un adversario decidido.”

**LA PERSECUCION EN ALEMANIA.**—El arzobispo de Colonia salió ya de la cárcel. Se observa repugnancia de algun tiempo á esta parte á encarcelar sacerdotes; pero la persecucion no cesa, extendiéndose á los periódicos y á los particulares. En la imposibilidad de trascribir todo lo referente á ella, nos ceñiremos á contar lo sucedido en Tréveris, por haberse decretado el arresto del señor Schneiders, vicario de San Lorenzo de aquella ciudad.

—“El presidente del distrito, dice *L'Unità Católica*, habia retenido los emolumentos del Sr.



Schneiders, y el tribunal le habia desterrado como reo de ejercicio ilegal de las funciones eclesiásticas. No creyendo deber someterse á tan injusta condena, el señor Schneiders cantó el día de Todos los Santos la misa solemne, delante de una multitud de fieles. En el momento de la elevacion, seis gendarmes penetraron en la iglesia, aproximándose al altar. Cuando los fieles vieron llegar cerca de la Mesa eucarística, comprendieron lo que iba á suceder; el órgano dejó de sonar; los cánticos divinos se interrumpieron, y todos, hombres, mujeres y niños, se precipitaron sobre el altar para proteger al sacerdote é impedir la interrupcion del Santo Sacrificio. Entonces los gendarmes desenvainaron sus sables é hirieron á los fieles que los circundaban. Dos fueron derribados y maltratados. La magnífica Mesa eucarística, toda de mármol, fué derribada y hecha pedazos. Acercándose despues al sacerdote los gendarmes, le compeleron violentamente para que se despojase de las sagradas vestiduras, lo arrastraron fuera de la casa de Dios, y lo condujeron á la cárcel. El tumulto que nació es indescribible. La iglesia de San Lorenzo fué pronto cerrada. Se veían en ella muchos rastros de sangre, indicio de la lucha y de las heridas causadas por los sables de los gendarmes. Así resulta evidente que en el siglo decimonono, en el cual la Europa cree haber llegado al ápice de la civilizacion, la Iglesia católica debe abrir de nuevo el *Acta Martyrum* de los primeros siglos."

**EOS CATÓLICOS ALEMANES.** — Los católicos alemanes no desisten de su propósito de regalar un precioso estandarte á la Virgen de Lourdes.

Una diputacion de damas católicas inglesas llegó dias atrás á Múnster, con el fin de felicitar á las señoras condenadas por haber dirigido un mensaje de adhesion á su prelado.

La *Gaceta Universal de la Alemania del Norte*, órgano de Bismark, recomendó grandemente á los italianos que votaran á los candidatos ministeriales. Otra derrota, pues, ha sufrido el perseguidor de los católicos.

El canciller, como todos los hombres abandonados por Dios y conducidos por Satanás, cree por lo visto eterna su dominacion infanda. Hasta toma ya disposiciones con el fin de que su hijo le sustituya despues de su muerte. No ha leido de seguro la historia de los adversarios de la Iglesia.

## Crónica Religiosa

### SANTOS

ENERO 31 DIAS.—SOL EN ACUARIO

- 17 D. *El dactésimo nombre de Jesús*. El Triunfo de San Sulpicio, y San Antonio abad  
18 L. La Cátedra de San Pedro en Roma.  
19 M. Stos. Canuto, Mario, y Marta mártir.  
20 M. Stos. Fabian y Sebastian mártires.

S O L

*Salv: á las 4 y 59 m.—Se pone: á las 7 y 1 m.*

### CULTOS

#### EN LA MATRIZ

Hoy despues de la misa mayor tendrá lugar la procesion de Renovacion.

El martes 19 á las 7½ de la mañana tendrá lugar la misa y devocionario en honor de S. José.

El juéves 21 á las 7½ de la mañana será la misa y devocionario en honor de S. Luis Gonzaga.

Todos los sábados á las 8 se cantan las Letanias de los santos y la misa por las necesidades de la Iglesia.

#### EN LA PARROQUIA DE S. FRANCISCO.

Todos los sábados á las 8½ de la mañana se canta la misa votiva en honor de la Purísima Concepcion.

Los Juéves á la misma hora se cantan las Letanias y la misa por las necesidades de la Iglesia.

#### EN LA CARIDAD.

El Juéves 21 á las 8 tendrá lugar la Congregacion de Santa Filomena.

El Sábado á la misma hora será la Comunion.

### CORTE DE MARIA SANTISIMA

ENERO.—1875.

- Día 17—Visitacion en las Salesas ó Monserrat en la Matriz.  
" 18—Nuestra Sra. del Huerto en la Caridad ó las Hermanas.  
" 19—Dolorosa en la Salesas ó la Concepcion.  
" 20—Rosario en la Matriz ó Corazon de María en la Caridad.

## Avisos



### ARCHICOFRADIA del SANTISIMO

Hoy Domingo 17 del corriente, á las 9 de la mañana, tendrá lugar en la Iglesia Matriz la misa de Renovacion y procesion del Santísimo Sacramento.

El Secretario.